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Presenta beneficios
logrados en periodo
para Delegación del
ISSSTE, su titular en
la entidad; estrategias

[JOCELYN ANDRADE ]
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Continúa la violencia
en suroccidente del
estado, por posibles
a justes  de  cuentas
ligados al huachicol

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
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Solicita ayuntamiento
de Tulancingo ante la
CDHEH que participe
como su observadora
para Operativo Mochila

[ REDACCIÓN ]
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Importante sentar bases para el desarrollo tecnológico mediante proyectos como el sincrotrón, indicó gobernador.

[ ALBERTO QUINTANA ]

E
l objetivo del gobierno que encabeza
Omar Fayad es establecer un clúster de
desarrollo científico, tecnológico y de in-
novación, en una franja de territorio de

la zona metropolitana de Pachuca, aseveró el
mandatario estatal.

El gobernador anticipó que México se conver-
tirá en el primer país de Latinoamérica de habla
hispana donde se establezca un sincrotrón.

Durante la primera Sesión del Consejo Inter-
disciplinario para la Independencia Tecnológico
Sincrotrón Mexicano, el gobernador tomó pro-
testa a la Junta de Gobierno del Consejo Ejecuti-
vo del Complejo Científico y Tecnológico.         ..33

■ Subraya mandatario estatal opción
local para crecimiento tecnológico
■ Toma protesta a Junta de Gobierno
que verá el tópico del sincrotrón

Alcanza PRI 80% en tema de
pago de multas ante el IEEH

� Sin embargo, aún falta liquidar 2017 y 2018
� Escenario deriva de anomalías en campaña ..55

Procesos retrasan nombramiento
de dirigencia en Morena Hidalgo
� Reconoce Paredes el atraso derivado de elecciones
� Son varios estados que atraviesan dicho panorama ..44
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Busca Fayad clúster
científico en Hidalgo
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Crecen expectativas de
prestadores de servicios
en parajes de montaña,
pues este fin de semana
podrían comenzar visitas

[ MILTON CORTÉS ]
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OCASIONA CARAMBOLA
Cuando menos siete personas resultaron lesio-
nadas, al ocurrir una carambola sobre el Río de
las Avenidas, en la capital hidalguense. De
acuerdo con los afectados, una patrulla de la
policía municipal fue la causante del accidente
vial, en el que estuvieron involucrados otros

tres vehículos más. Debido al hecho varios pa-
sajeros, entre ellos un menor de edad, resulta-
ron heridos y dos de ellos tuvieron que ser
trasladados de inmediato al hospital para su
atención médica oportuna.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..
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CHRISTIAN GUEVARA

Como subse-
cretario ejecutivo de
la Política Pública
de Hidalgo, este
perfil suma a las ac-
ciones en municipios
para optimizar la re-
lación interinstitu-
cional y de esa ma-
nera lograr que las
acciones, así como
programas de la ad-
ministración estatal,
impacten en quienes
más lo necesitan y
en las zonas de ma-
yor rezago.

abajo

PEDRO SOLARES

Este líder de
taxistas aparece co-
mo uno de los princi-
pales señalados
cuando hablamos del
gremio, arrastrando
quejas sobre incre-
mentos de tarifa u
otros atropellos.
Aunque los "rulete-
ros" digan que han
disminuido las incon-
formidades, por par-
te de los usuarios la
percepción de quie-
nes usan este medio
de transporte es
muy diferente.
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ÉXITOS

Todo un éxito resultó la primera sesión donde el goberna-
dor Omar Fayad tomó protesta a los integrantes de la Jun-
ta de Gobierno del Consejo Ejecutivo del Complejo Cientí-
fico y Tecnológico Sincrotrón, realizada en la Ciudad de
México. Ahí, el mandatario hidalguense instaló además
los Comités Técnicos Nacional e Internacional para con-
cretar este proyecto en la entidad, con participación más
que nutrida de especialistas e investigadores de alto nivel
que pondrán a consideración de autoridades federales resultados
para el desarrollo de este magno plan para México.

ENCUENTRO

Este viernes fue recibido por alcaldes y servidores públicos de
la región, en la explanada de la cabecera municipal de
Huautla, el secretario de la Política Pública Estatal, Israel
Félix, quien acudió para encabezar sus ya tradicionales au-
diencias públicas, donde escucha de viva voz problemáticas
que prevalecen a lo largo y ancho de la entidad para ofrecer
oportuna respuesta. El funcionario estuvo acompañado en esta
ocasión por el titular de Sedeso, Daniel Jiménez; el de Semot, José
Luis Guevara; y los secretarios de Salud y Seguridad Pública, Marco
Escamilla y Mauricio Delmar, respectivamente.

BANCO

Ayer circularon versiones y hasta videos relativos a largas filas,
que rebasan las 12 horas de espera, por parte de pobladores
de la Huasteca en una institución bancaria donde reci-
ben apoyos del Procampo. Cabe decir que los labriegos,
quienes deben acudir hasta Huejutla, en ocasiones sólo
traen lo de su pasaje y ni siquiera para pernoctar o com-
prar alimentos. Lo que sí es un hecho es que dos veces al
año deben padecer este viacrucis que, seguramente, le
contarán hoy al presidente López durante su visita a esta
zona, para ver si él encuentra ya una situación al tema.

PREVENIDOS

Contaron los grillitos que tras la propuesta del PRD para re-
gresar los gobiernos de ayuntamientos a un periodo de
tres años, con posibilidad de reelección, algunas voces al
interior de Morena manifestaron que tal iniciativa ten-
dría que analizarse conforme la agenda planteada duran-
te las mesas políticas entre partidos, pues aparentemente
el tema no estaba contemplado inicialmente para la re-
forma electoral por falta de consensos, habrá que ver si la
proposición de la diputada Areli Miranda no es una "medida pre-
ventiva" por si no lo incluyen en el documento formal.
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Ofrece taller de paleontología, donde con ayuda de
guía y equipo de trabajo, pueden descubrirse restos

de un gran esqueleto de dinosaurio

Va Hidalgo por clúster
tecnológico y científico

[ ALBERTO QUINTANA ]

E
l objetivo del gobierno
que encabeza Omar Fa-
yad es establecer un clús-
ter de desarrollo científi-

co, tecnológico y de innovación,
en una franja de territorio de la
zona metropolitana de Pachuca,
aseveró el mandatario estatal.

El gobernador anticipó que Méxi-
co se convertirá en el primer país de
Latinoamérica de habla hispana
donde se establezca un sincrotrón.

Durante la primera Sesión del
Consejo Interdisciplinario para la
Independencia Tecnológico Sin-
crotrón Mexicano, el gobernador
tomó protesta a la Junta de Go-
bierno del Consejo Ejecutivo del
Complejo Científico y Tecnológico.

Ante la presencia de científicos
internacionales y nacionales, ins-
taló los Comités Técnicos Nacio-
nal e Internacional del proyecto.

Precisó que se cuenta con un
"ejército" conformado por la co-
munidad científica para enfrentar
este gran reto.

"Convencidos de que podemos
componer una sintonía de luz pa-
ra el crecimiento, hoy nos suma-
mos a la alianza de voluntades
para la salud, alimentación, cam-
po, industria, trabajo, indígenas,
mujeres, niños y juventud".

Una reserva natural y tecnoló-
gica que se coloque a la altura de
Silicon Valley, en Estados Unidos
o del Dubái Silicon Pasos, en Emi-
ratos Árabes.

En este sentido, la formación
de capital humano es muy im-
portante, pero debe complemen-
tarse con una estrategia decidi-
da de inversión en infraestructu-
ra para investigación y desarrollo
tecnológico.

Agradeció al Congreso de Hi-
dalgo por destinar 500 millones
de pesos para este proyecto de na-
ción, pues de manera permanen-
te, bajo la tutela de la Unidad de
Planeación y Prospectiva, que

encabeza Lamán Carranza, se
trabaja en programas de forma-
ción de capital humano, entre los
que se encuentra una colabora-
ción con The Washington Centre,
así como posgrados y estancias
en el extranjero.

Explicó que un sincrotrón

cumple con toda las característi-
cas de un proyecto de megacien-
cia, al ser una infraestructura de
uso colectivo para científicos loca-
les y extranjeros, requiere de im-
portante inversión pública a lar-
go plazo y resuelve necesidades
de grupos interdisciplinarios, al

mismo tiempo provee soluciones
a sectores de salud e industriales.

Omar Fayad refrendó el com-
promiso de crear una alianza en-
tre gobierno, industria, academia
y sociedad para lograr indepen-
dencia científica y tecnológica.

SALAS REGIONALES

Pormenoriza
Menchaca la
selección de
magistrados
[ REDACCIÓN ]
� Informó el senador Julio Men-
chaca, que en votación por cé-
dula el pleno del Senado de la
República consideró idóneos los
perfiles de los candidatos: Ser-
gio Guerrero Olvera, para inte-
grar la Sala Regional en Gua-
dalajara, Jalisco; Ernesto Ca-
macho Ochoa, para la Sala Re-
gional en Monterrey, Nuevo
León; Eva Barrientos Zepeda
para la Sala Regional de Xala-
pa, Veracruz; José Luis Ceba-
llos Daza, para la Sala Regio-
nal en Ciudad de México; y
Marcela Elena Fernández Do-
mínguez, para la Sala Regio-
nal Toluca, Estado de México.

El presidente de la Comisión
de Justicia subrayó que, dada la
transcendencia de la materia
electoral en la vida política del
país, era esencial llegar a acuer-
dos negociados y consensuados
con todos los grupos parlamenta-
rios, labor que realizó la banca-
da de Morena y pudo reflejarse
en el número de votos que obtu-
vo cada uno de los ahora magis-
trados electorales federales, que
superó por amplio margen la ma-
yoría constitucional requerida.

Cabe señalar que Sergio Gue-
rrero obtuvo 107 votos; Ernes-
to Camacho 106 votos; Eva Ba-
rrientos 111 votos, José Luis Ce-
ballos 107 votos y Marcela Ele-
na Fernández 107 votos.

Menchaca expuso que cada
uno de los 15 perfiles que envió la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación es de alto nivel técnico
especializado en derecho electo-
ral y que mediante estudio y aná-
lisis que realizó la Comisión de
Justicia para dictaminar su elegi-
bilidad, es como el senado pudo
nombrar a los nuevos integran-
tes de Salas Regionales del TEPJF.

Congratula a Coparmex arribo del C5-i
P ara el presidente de la Confederación

Patronal de la República Mexicana
(Coparmex) en Hidalgo, Ricardo Rivera
Barquín, el denominado C5-i será el mejor
centro operativo de Seguridad Pública del
país y uno de los mejores en toda Améri-
ca Latina.

Afirmó el dirigente que el gobernador
Omar Fayad dio a conocer en reciente even-
to con los empresarios de la entidad que ven-
drá a inaugurar esta infraestructura el Pre-
sidente de la República, Andrés Manuel Ló-
pez Obrador, en los próximos días.

"Sin duda esta será una de las herramien-
tas más importantes para dar seguridad al
estado y al mismo tiempo a los inversionis-
tas, pues estamos hablando que de ahí con
cerca de 5 mil videocámaras se estará ob-

servando todo el estado".
Otro acierto es el sumar al sector em-

presarial y comercial del estado a la tran-
quilidad de la ciudadanía hidalguense,
pues se estará buscando colocar otras 5
mil cámaras.

La seguridad es un tema que sin duda no
sólo le corresponde al gobierno, sino tam-
bién debe sumar esfuerzos por parte del sec-
tor empresarial y de la sociedad.

"Debemos aprender a tomar precaucio-
nes de manera personal y con esto dará co-
mo resultado un mejor Hidalgo".

El programa de Hidalgo Seguro y el apo-
yo de las fuerzas federales generan resulta-
dos positivos a través de los operativos y re-
corridos que se hacen en los 84 municipios
del estado. (Alberto Quintana)

RUMBO AL SINCROTRÓN

� Necesario desarrollar infraestructura que permita crecer en dichos rubros
� Afirmó el gobernador Fayad al tomar protesta de comités, desde CDMX

DERROTERO. Enfatizó el mandatario estatal mecanismos, acciones y certezas con que cuenta hoy la entidad.
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

A
dmitió el representante
en órganos electorales
de Movimiento Rege-
neración Nacional

(Morena), Cirino Paredes Rubio,
que sí prevalece un retraso en
la designación del delegado pro-
visional con funciones de presi-
dente estatal, situación que no
solamente ocurre en Hidalgo,
justificó tal hecho por el proce-
so electoral que efectúan en seis
entidades.

A más de tres meses de que el
Consejo General del Instituto Na-
cional Electoral (INE) aprobó mo-
dificaciones a estatutos para que
el Comité Ejecutivo Nacional asig-
ne delegados temporales en en-
tidades, con funciones hasta no-
viembre de 2019, todavía no de-
finen el tema de Hidalgo.

"Es un tema del CEN, estaban
esperando para que el INE ava-
lara modificaciones a estatutos
de Morena, finalmente ya se hi-
zo, pero ahorita podría decirse
que hay un retraso, pudo haber-
se hecho en enero o febrero, pe-
ro ya estamos en marzo y toda-
vía no se hace".

En este año celebrarán proce-
sos electorales en Baja California,
Durango, Quintana Roo, Aguas-
calientes, Tamaulipas y en Puebla
comicios extraordinarios locales,
por ello Morena focaliza sus ac-
tividades en las diferentes etapas
de selección de candidatos y pre-

campañas.
"Seguramente lo harán pron-

to (designar delegado en Hidal-
go) pero no hay un plazo para que
el Comité Ejecutivo Nacional lo
haga, faltan varios estados y creo
que es por los procesos electorales

que celebrarán en el país, creo
que los han distraído un poco".

Cabe mencionar que son va-
rios los militantes de Morena que
levantaron la mano para dirigir al
partido durante este periodo pro-
visional: el exdiputado priista, Ca-

nek Vázquez Góngora, los enton-
ces integrantes del Comité Ejecu-
tivo Estatal, Irma Hernández Ji-
ménez, Luis Enrique Cadena, así
como otros perfiles como Fran-
cisco Patiño Cardona o el propio
Cirino Paredes.

Retrasan procesos electorales
selección de líder en Hidalgo

PARA EL MORENA  S

� Debido a cuestiones electorales en entidades no puede aún designarse
� Explicó Paredes cuestiones que recaen sobre nombramiento para estado

CONDICIONES. Aclaró el representante que el organismo focaliza actividades en las diferentes etapas de elección de candidatos y precampañas.

Acepta Baptista nuevas contrataciones
[ JOCELYN ANDRADE ]
� Reconoció el presidente de la Junta de Gobierno
del Congreso local, Ricardo Baptista, la contra-
tación de 125 trabajadores para la plantilla, lo
que significa una erogación de 1 millón 600 mil
pesos mensuales.

Señaló que el gasto está justificado, pues el
Congreso trata de transparentar todos los rubros
en que eroga el presupuesto, como parte de la
construcción de la transparencia que pretenden
impulsar en la LXIV Legislatura.

"Este aumento es parte de lo que se escondió por
casi 80 años, lo que hicimos fue regularizar con-
tratos reales de personas que trabajaban en el
Congreso, cortamos el 'cordón umbilical' y de-
pender de recursos financieros de gobierno, por-
que ahora las leyes de transparencia obligan a
transparentar contratos".

Explicó que entre los nuevos contratos se en-
cuentran 90 asesores, tres por cada diputado,
quienes ya estaban contemplados desde Legisla-
turas pasadas, pero muchos de ellos cobraban en
la nómina del gobierno estatal.

"Ellos estaban contratados por fuera y cobra-
ban por fuera, en la Secretaría de Gobierno, lo

que hicimos fue transparentar y subir contratos,
todos cuentan con declaración patrimonial y to-
dos ganan 15 mil pesos".

Del resto de empleados que se contrataron no
ofreció más detalles; sin embargo, hace algunos
meses comentó que integrarían más personal pa-
ra algunas áreas que contaban sólo con titular,
pero que no tenían quién las operara.

Una de estas áreas es la Contraloría Interna,
en la cual sólo se tenía al titular, pero no había
personal que pudiera realizar el trabajo.

De igual forma se fortaleció el Instituto de For-
talecimiento Municipal (Idefom), el cual también
sólo contaba con titular.

IINNFFOORRMMAA  DDEELLEEGGAADDOO

Fue fortalecida la
derechohabiencia
en el ISSSTE con
varias estrategias
� Fortaleció el Instituto de Se-
guridad y Servicios Sociales
de los Trabajadores del Estado
(ISSSTE) la vigilancia epide-
miológica, ubicándolo en se-
gundo lugar a escala nacional
en evaluación de indicadores
de la estrategia "Caminando
a la excelencia", expuso el de-
legado en Hidalgo, José Anto-
nio Copca, al rendir su tercer
informe de actividades.

Subrayó acciones empren-
didas durante el ejercicio
2018, que comprenden el be-
neficio que recibieron los más
de 331 mil derechohabientes
con cobertura de servicios.

Indicó que desde 2015 no
hay casos de cólera, ni de
muerte materna, destacando
los resultados de estrategias
exitosas que la Delegación Hi-
dalgo ofreció durante 2018.

Enfatizó que durante ese año
se mantuvo el 98.29 por ciento
en el abasto de medicamentos,
con lo cual se garantiza que las
unidades médicas cuenten con
los medicamentos y material de
curación, para asegurar un
abasto oportuno.

Apuntó que se logró la rea-
creditación como "Hospital Se-
guro" de las Clínica Hospital
"Doctor Horacio Luque Pérez"
de Ixmiquilpan y "Doctor Da-
niel Salazar Fernández" de
Huejutla.

En el rubro de pensiones,
durante el 2018 se atendie-
ron poco menos de 2 mil soli-
citudes de otorgamiento de
pensión, con lo que actual-
mente suman más de 28 mil
700 los jubilados y pensiona-
dos del instituto en la entidad.

Además se construyó un
plan de contingencia para re-
estructurar el procedimiento
de atención de una queja mé-
dica y una solicitud de reem-
bolso. (Jocelyn Andrade)

SÁBADO, 30 MARZO 2019||estatalpágina4decrónicahidalgo ||
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ACLARA JIMÉNEZ

Debe SNTE
escuchar a
las corrientes
ante reforma
[ ADALID VERA ]
� Tendrá la Sección XV del
Sindicato Nacional de Tra-
bajadores de la Educación
(SNTE) obligación de escu-
char a las diferentes co-
rrientes magisteriales, ante
la abrogación de la Refor-
ma Educativa, señaló Moi-
sés Jiménez Sánchez, inte-
grante de Maestros por Mé-
xico (MXM).

Dedicó un mensaje a to-
dos los sindicalizados, me-
diante redes sociales, donde
aseveró que el objetivo de es-
ta reforma creada por el se-
xenio anterior era privatizar
a la educación y se dijo que
la mala educación en el país
era originada por el gremio
docente.

Consideró que el sindicato
en Hidalgo deberá sentarse a
dialogar con las corrientes de
MXM, la Coordinadora Na-
cional de Trabajadores de la
Educación (CNTE) y con Mo-
vimiento de Bases del Estado
de Hidalgo (MBEH) para ana-
lizar el tema de la abrogación.

"Porque su lema de "uni-
dad" se ha visto rebasado, ya
que a la fecha la dirigencia
encabezada por Luis Enrique
Morales Acosta sólo ha lo-
grado descontento y divisio-
nismo", comentó.

Fue la administración sin-
dical anterior la que "pactó" la
aplicación de la Reforma Edu-
cativa con el gobierno federal
pasado y a la dirigencia en Hi-
dalgo ahora le tocará anali-
zar cómo revertir los estragos.

Recordó que MXM defen-
dió la propuesta de cancelar
la Reforma Educativa y rei-
vindicar los derechos labora-
les y morales del gremio do-
cente, al que sólo se le acusa-
ba de vender plazas, cuando
esta actividad ilícita era co-
metida por unos cuantos en
el poder.

ESTE SÁBADO

Convocatoria
de la CNTE a
sus profesores
para congreso
� Celebrará hoy la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de la Edu-
cación (CNTE) en Actopan su V
Congreso Nacional Extraordina-
rio, en fase estatal, donde se analiza-
rá la perspectiva y construcción del
plan de acción futuro y el contexto
nacional de la Reforma Educativa.

Armando Azpeitia Díaz, in-
tegrante de la coordinadora en
Hidalgo, informó a La Crónica de
Hoy en Hidalgo que de esta reu-
nión surgirá nueva información
sobre los tópicos más importan-
tes del Sector Educativo.

A la reunión estatal del con-
greso están citados docentes de
todas las expresiones magisteria-
les y se darán cita desde las nue-
ve horas en el Centro Cultural Za-
pata, del municipio de Actopan.

Otros temas relevantes del
evento serán: la ruta jurídica de
la CNTE en la coyuntura ma-
gisterial y el proyecto educati-
vo de la coordinadora, en este
último se tocará el tema de la
reapertura de la Escuela Nor-
mal Rural "Luis Villagrán", me-
jor conocida como "El Mexe".

Esta escuela ya fue reabierta
a favor de los jóvenes que buscan
en la zona del Valle del Mezqui-
tal un espacio para estudiar su
educación superior y fue un com-
promiso que retomó el propio pre-
sidente. (Adalid Vera)

Cubre el tricolor
80% de las multas

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

S
olventó el Partido Revolu-
cionario Institucional
(PRI) más del 80 por cien-
to (%) de multas corres-

pondientes a 2015 y 2016, has-
ta enero de este año el "tricolor"
tenía pendientes por liquidar para
enero de 2020, derivado de irre-
gularidades encontradas en el ejer-
cicio del financiamiento público
y de campañas, cabe mencionar
que este monto no incluye casti-
gos monetarios de 2017 y 2018.

De acuerdo con información
de la Dirección Ejecutiva de Pre-
rrogativas y Partidos Políticos del
Instituto Estatal Electoral (IEEH),
el PRI reportó un monto total de
sanciones por 29 millones 76 mil
364.60 pesos, que corresponden
al ejercicio ordinario 2015, así
como el proceso comicial concu-
rrente de 2016, donde los hidal-
guenses eligieron gobernador, di-
putados locales y ayuntamientos.

Cabe mencionar que el PRI fue
el partido que tuvo más señala-
mientos económicos durante 2016.

A principios de enero de 2019,
el priismo hidalguense debe sol-
ventar 5 millones 312 mil
725.47 pesos; es decir, 18.27%

del total que imputó el Consejo
General del Instituto Nacional
Electoral (INE) y que IEEH cobra
mediante descuento del 50% de
ministraciones mensuales que
obtiene cada cúpula para diligen-
cias ordinarias.

Aunque el PRI terminaría de
pagar estos adeudos, tentativa-
mente para enero de 2020, es
posible que aplacen dicha fecha
porque el organismo sumará las
multas del año 2017, que refie-

ren a 837 mil 112.84 pesos, así
como los castigos monetarios
referentes al proceso de diputa-
dos locales del año pasado, 322
mil 054.2 pesos.

De igual forma el Revolucio-
nario Institucional registró una
cifra de 15 mil 078.48 pesos por
remanentes, que es el dinero que
otorgaron las autoridades elec-
torales pero que no ocuparon du-
rante las campañas de la contien-
da concurrente 2017-2018.

SANCIÓN. Faltan castigos monetarios referentes al proceso de diputados locales
del año pasado.

POR IRREGULARIDADES

� Alcanzó la cifra al cubrir anomalías derivadas de
campañas, pero todavía debe pagar 2017 y 2018
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Negativa definitiva para
descongelarle la cuenta

[ JOCELYN ANDRADE ]

N
egó definitivamente el
juzgado segundo de
distrito en materia de
amparo, descongelar

la cuenta de la Universidad Au-
tónoma del Estado de Hidalgo
(UAEH) bajo investigación de la
Unidad de Inteligencia Finan-
ciera (UIF) de la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público
(SHCP), de acuerdo con la reso-
lución del expediente 231/2019.

Tras el desahogo de pruebas,
donde la parte quejosa, de la cual
no se menciona el nombre, pero
se conoce que es el Patronato de
la UAEH, a cargo de Gerardo So-
sa Castelán, el juzgado segundo
de distrito, del vigésimo noveno
circuito judicial, negó definitiva-
mente el amparo para evitar el
congelamiento de cuenta.

La resolución fue el pasado
jueves y se difundió en estrados
electrónicos del Consejo de la
Judicatura Federal hasta este

viernes, por tanto la cuenta del
banco HSBC, que asciende a
151 millones de dólares, man-
tendrá su medida cautelar, has-
ta que concluya el proceso.

Cabe recordar que la UIF de
la Secretaría de Hacienda inició
una investigación por presunto
lavado de dinero e interpuso me-
dida cautelar a la cuenta refe-
rida, para efectuar las diligen-
cias correspondientes.

Lo anterior porque la UIF de-
tectó movimientos "inusuales",
como transferencias de 22 países
a una cuenta ubicada en Suiza,
por lo cual aplicó dicha medida.

Al respecto, el presidente del
Patronato Universitario, Sosa
Castelán, aseveró que los recur-
sos de dicha cuenta son "aho-
rros" que tiene la universidad y
que comenzaron con 2 millones
de pesos en 1997, además que
los trabajadores aportan recur-
sos a la misma y fueron desti-
nados al fondo de jubilación.

Sin embargo, hasta ahora
no hay avances en la investiga-
ción por parte de la SHCP y, por

tanto, el juez resolvió negar el
amparo para descongelar la
cuenta.

LAVADO. Representa recursos por 151 millones de dólares provenientes de cuentas en
22 países.
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PARA LA UAEH  R 

� Rechazó un juez de distrito el amparo promovido por el Patronato
� Permanecerá bajo medida cautelar hasta que concluya investigación

[ ÁNGEL PACHECO ]
�En menos de 24 horas una
joven fue localizada debido a
que un mensaje fue compar-
tido durante la tarde del pa-
sado jueves en Tulancingo.

Fue a mediante la funda-
ción "Sonrisas Perdidas" que
reportaron la desaparición de
la menor Mildred Adriana
Mendoza Ruiz, de 15 años de
edad, de quien se sabía fue vis-
ta por última vez la tarde del
jueves, en inmediaciones de la
Preparatoria Número 2.

Según la ficha de búsque-
da, se le había visto por últi-
ma vez en la Prepa 2, vestía
pantalón y chaleco de mez-
clilla, blusa color beige y de
acuerdo con testigos, Mildred
fue subida a una camioneta
blanca, aproximadamente a
las tres y media de la tarde.

Familiares solicitaron
apoyo a la fundación, en ca-
so de saber su paradero, en
tanto los mismos familiares
iniciaron la carpeta de inves-
tigación ante el Ministerio
Público.

Trascendió que la chica
fue localizada durante el
transcurso de la madrugada
del viernes, en la zona cen-
tro de Acatlán, sin que hasta
ahora haya más información
al respecto.

Localizada
menor con
reporte de
usurpación

PPOORR  MMEENNSSAAJJEE

AALLUUMMNNOOSS  UUPPTT

Consiguen beca para estudiar un doctorado
[ ADALID VERA ]
� Cuentan siete educandos de la
Universidad Politécnica de Tulan-
cingo (UPT) con beca del Conacyt
para estudiar el posgrado de Docto-
rado en Optomecatrónica.

Arturo Gil Borja, rector de es-
ta universidad, informó que este
programa educativo está registra-
do dentro del Programa Nacional
de Posgrados de Calidad (PNPC)
del Consejo Nacional de Ciencia y
Tecnología (Conacyt).

Por esta razón, estudiantes
aceptados al doctorado pueden ob-
tener beca mensual para realizar
estudios de tiempo completo.

Este posgrado busca desarro-

llar proyectos científicotecnológicos
mediante investigación aplicada e
innovación, centrados en el dise-
ño e implementación de controla-
dores automáticos, sistemas óptico-
digitales, optomecatrónicos y téc-
nicas evolutivas para optimización.

Por tanto, con el apoyo otor-
gado se fomenta la formación de
profesionales de alto nivel que
atiendan necesidades de desarro-
llo tecnológico nacionales.

Gil Borja citó algunos proyec-
tos que los nuevos becarios des-
arrollan, entre los que destacó:
una investigación clínica del pie
diabético mediante imágenes óp-
ticas multiespectrales, un biosen-

sor de fibra óptica para detectar
contaminantes en líquidos, así
como termogramas mamarios
con el propósito de detectar lesio-
nes en mama.

Las becas otorgadas por el Co-
nacyt a los estudiantes de la UPT
tendrán una duración de tres años.
Para mantener la beca deberán ser
de dedicación exclusiva a sus es-
tudios y tener promedio mínimo
de 8 después de cada periodo.

Además podrán participar en
la convocatoria de becas de movi-
lidad para realizar una estancia
de investigación en instituciones
de educación nacionales y en el
extranjero. ES
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[ ALBERTO QUINTANA ]
� Informaron, la Secretaría de Turismo y presi-
dentes municipales, que durante la Semana San-
ta esperan más de 3 millones de turistas en di-
versas regiones del estado de Hidalgo.

El titular de Turismo estatal, Eduardo Baños
Gómez, destacó que hay sinergia con la Secreta-
ría de Seguridad Pública (SSPH) para proyec-
tar operativos de seguridad pertinentes en la
entidad.

Resaltó que prácticamente todo el estado vi-
ve esta tradición, aunque algunas actividades se
han convertido en producto turístico.

Explicó que algunos eventos como La Bajada

del Ángel, en Villa de Tezontepec; Festival de la la-
guna, en Tepeapulco; la Lluvia de pétalos, en Mi-
neral del Chico; la Procesión del Silencio, en Tepe-
ji del Río; y los viacrucis vivientes que se reali-
zan en los 84 municipios, son muestra de la gran
variedad que tiene el estado para el gusto de todos
sus visitantes.

En la comunidad de Tunititlán, del municipio
de Chilcuautla, celebrarán el 49 aniversario de
los viacrucis vivientes, que año con año realizan
empezando en el Domingo de Ramos con los dos
judas, el apóstol y el pintado, así como el juicio, la
procesión, la crucifixión, en la que participa toda
la comunidad y se prepara para recibir la paz y
la alegría que los caracteriza.

Celeste Rocío Carazo Ávila, directora de Tu-
rismo del municipio de Tolcayuca, comentó que
lo representativo del municipio es la llamada Ju-
dea, donde participan 150 personas.

PPAARRAA  TTEEPPEEJJII

Faltará un
cuadro en
Procesión
del Silencio
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Este año participarán 24
cuadros en la Procesión del
Silencio, en Tepeji, el próxi-
mo Viernes Santo, sin con-
tar el de La Ascensión, uno
de los más representativos y
que tradicionalmente es pre-
sentado como cierre del ac-
to religioso.

En entrevista, Gladys Ja-
ramillo Benítez, coordina-
dora de grupos que elaboran
y participan en los Cuadros
Bíblicos y responsable de la
logística, explicó que a 21
días del Viernes Santo per-
manecen en la recta final de
preparativos.

Destacó que este año el
gobierno municipal entre-
gó más recur sos que en
años anteriores y que ade-
más como cada año los apo-
yan comerciantes, empre-
sas y particulares.

Jaramillo Benítez señaló
que al principio pensaban que
apenas saldrían 20 cuadros,
pero finalmente llegaron a la
cifra de 24 cuadros, pero en-
fatizó que La Ascensión no
saldrá debido a que el grupo
que había pedido la elabora-
ción de la escena tuvo a cargo
la organización de fiestas pa-
tronales en comunidades y
eso les complicó continuar
con el compromiso.

La coordinadora recono-
ció que, a diferencia de otros
años, en 2018 se percibió
menos gente que acudió a la
Procesión del Silencio.

IINNFFOORRMMAALLEESS

Invasión de
comerciantes
en carretera
es riesgosa
� Repor taron vecinos de
fraccionamientos ubicados
sobre la carretera Pachuca-
Ciudad Sahagún, a la altura
del municipio de Epazoyu-
can, el crecimiento del co-
mercio informal a la orilla de
la vía de comunicación fede-
ral, en puntos donde se han
originado accidentes que
han costado la vida a varias
personas.

Mencionaron que a no
más de dos meses de que en
la parte frontal del fraccio-
namiento Xochihuacán una
comerciante ambulante per-
diera la vida, luego que un
vehículo que transitaba por
esa carretera salió de control
y se impactó de forma vio-
lenta, la venta urbana se ha
intensificado.

"Todos tenemos necesidad
de buscar el sustento diario,
pero este es un lugar en don-
de desafortunadamente se
han registrado bastantes ac-
cidentes, en los que también
algunas personas han per-
dido la vida, entonces es im-
portante que la población to-
me conciencia y no se haga
prácticamente un tianguis a
unos metros de la carretera,
sobre todo porque no es gen-
te de los propios fracciona-
mientos".

Señaló que en breve se
buscará una respuesta por
parte de las autoridades de
ese municipio, con la finali-
dad de regular el comercio
informal. (Milton Cortés)

Listos en parajes
para recibir visitas

[ MILTON CORTÉS ]

A
partir del presente fin
de semana, prestado-
res de servicios del
Corredor de la Mon-

taña se reportaron listos para
recibir a vacacionistas que co-
mienzan a hacer presencia, pre-
vio a la temporada de asueto.

Externaron que práctica-
mente a dos semanas de que ini-
cie el periodo de Semana San-
ta, prestadores de servicios de
diferentes pueblos mágicos y pa-
rajes naturales, ya están listos
para recibir a turistas naciona-
les y extranjeros.

Berenice Damacio Ávila, seña-
ló que en lugares como Mineral
del Chico los prestadores de ser-
vicio ya ofrecen diversos paque-
tes turísticos a disposición de pa-
seantes, con la finalidad de ofrecer
atención de calidad y mantener
al Corredor de la Montaña como
una de las principales atraccio-
nes para vacacionistas.

"Poco a poco hemos ido mejo-
rando servicios en busca de ofre-
cer una atención idónea para
quienes nos visiten, tenemos una
amplia oferta de atracciones a las
cuales ya se puede tener acceso
desde este fin de semana".

Señaló que la coordinación
que existe entre los distintos pres-

tadores de servicios, así como
aquellas personas que trabajan
de manera eventual durante los
periodos vacacionales, ha permi-
tido que en los atractivos con los
que se cuenta se espere una im-
portante afluencia de visitantes.

"Esperamos que la gente acu-
da desde este fin de semana, sa-
bemos que poco a poco confor-
me se acerque el periodo de asue-
to, la afluencia será mayor, lo
importante en este caso es que

estamos listos para que la gen-
te pase momentos agradables en
compañía de sus familiares".

Mencionó que para los pres-
tadores de servicios tanto de los
pueblos mágicos como de los pa-
rajes naturales, es indispensa-
ble garantizar una considerable
derrama económica, de tal for-
ma que se busca que el pasean-
te no sólo acuda un día a los
centros de esparcimiento, sino
que pernocten por varios días.

EXPECTATIVA. Apostaron prestadores de servicios por buena derrama económica.
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Destaca Turismo los
atractivos religiosos
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DESDE CORREDOR  N

� Comenzó la llegada de algunos turistas a distintos
puntos atractivos de la entidad en zona montañosa
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OPERATIVOS. A pesar de estas situaciones registradas en diversos municipios titular de la SSPH afirmó que no existe una ola de muerte.

Prevalece la violencia ante
posibles ajustes de cuentas

[ ÁNGEL PACHECO ]
� Prevén en Acatlán una campaña de
socialización para que población sepa
que deberán talar árboles con plaga, que
representan el 30 por ciento del arbolado
de la zona boscosa del municipio.

Lo anterior tras detectar una plaga,
no definida aún pues está en análisis por
expertos de la Universidad de Chapingo,
quienes determinarán también la forma
en que ésta será atacada.

El alcalde, Benito Olvera Muñoz, ex-
plicó que Acatlán cuenta con 600 hec-

táreas de bosque, de las cuales al menos
200 estarían comprometidas con la pla-
ga referida.

"Debemos esperar a que los expertos
nos digan qué procede, pues debemos evi-
tar que la plaga se propague, aunque lo
primero es saber cómo se comporta y de
ahí cómo la atacaremos", indicó.

Sin embargo, reconoció que una de
las acciones necesarias será talar árbo-
les, lo que generará expectativa en la
población pues será una cantidad gran-
de de especies repartidas entre esas 200

hectáreas.
"Este no es un problema aislado pues

la zona boscosa no sólo es de Acatlán si-
no de otros municipios y ejidos, mismos
que debemos contactar y trabajar en la
prevención donde aún se pueda o la tala
si es necesario", indicó el edil.

Agregó que para evitar malestar en
los habitantes cerca de la zona de bosque
habrán de implementar una campaña de
socialización del tema para que todos co-
nozcan las medidas avaladas por los ex-
pertos de la Universidad Chapingo.

Alista Acatlán campaña para socializar tala
DDEEBBIIDDOO  AA  UUNNAA  PPLLAAGGAA

CCOONN  IINNCCEENNTTIIVVOOSS

En preparación
programa para
separación de
basura en zona
� Anunció el director del área
de Limpias en Tulancingo que
a mitad del presente año po-
drán arrancar con programa
de separación de basura desde
hogares, pues habrá incenti-
vos a quienes así lo hagan.

El titular, Porfirio Gutié-
rrez Díaz, adelantó que el
proyecto se prepara aún para
contar con lo necesario y
apoyar correctamente esta
separación e incluso comer-
cializar lo reciclado para be-
neficio de las colonias.

Detalló que dicho proyecto
contará con separación, al
momento de recolectar en
cuatro clases, basura orgáni-
ca, inorgánica reutilizable, in-
orgánica no utilizable y basu-
ra electrónica.

"Al momento de pasar a
los hogares contaremos con
estas cuatro separaciones,
para facilidad de vecinos, en
caso de que ellos tras haber
separado la basura decidan
regalar a un separador espe-
cíficamente los residuos es-
tará en todo su derecho",
afirmó Porfirio Gutiérrez.

Del mismo modo indicó
que lo recolectado en cada de-
marcación será comercializa-
do y el recurso obtenido apli-
cado en las mismas colonias
a través de algunas acciones
vecinales aún por definir, di-
cha actividad arrancará en la
zona noroeste del municipio,
no en una colonia sino en una
ruta del camión recolector.

Prevé bajar producción de
basura en un 15 por ciento
para la zona. (Ángel Pacheco)

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

P
ersisten hechos de inse-
guridad y violencia en
la región suroccidente
de la entidad; la madru-

gada de este viernes una mujer
fue asesinada a balazos por hom-
bres armados, quienes viajaban
a bordo de una camioneta, en
tanto que al filo de las ocho de la
mañana el cuerpo de un hom-
bre fue localizado en un camino
de terracería aledaño a la presa
Endhó, en el municipio de Tepe-

titlán, presentaba al menos dos
impactos de bala en la cabeza.

De acuerdo con testigos del ho-
micidio de la fémina, se produjo des-
de una camioneta en movimiento,
en tanto que el del varón ocurrió
en circunstancias desconocidas.

En ambos casos los fallecidos
permanecen en calidad de des-
conocidos y contaban con apro-
ximadamente 30 años de edad.
La mujer portaba vestido negro
y tenis blancos.

En los lugares de los ilícitos se

presentaron peritos del Ministe-
rio Público para realizar el levan-
tamiento de cuerpos y realizar
diligencias correspondientes.

Este par de homicidios se su-
mó a tres recientes crímenes don-
de al menos dos personas de Te-
peji del Río fueron ultimadas en
circunstancias hasta ahora des-
conocidas, además de los tres
cuerpos encontrados también en
territorio de la demarcación.

Asimismo se adhirieron a las
muertes violentas ocurridas en

Tezontepec de Aldama, que en
el último mes registró cuando
menos cuatro muertes relacio-
nadas con la actividad de los
huachicoleros, al igual que Tu-
la de Allende, que sumó tres ho-
micidios en un mes.

Pese a este índice, en recien-
te entrevista el titular de la Se-
cretaría de Seguridad Pública es-
tatal, Mauricio Delmar Saave-
dra, descartó que exista una ola
de inseguridad y violencia en la
región Tula-Tepeji.

ROJO PANORAMA  S

� Sumaron ayer dos muertos más a la cuenta en la región suroccidente
� Tanto hombres como mujeres han sido ultimados durante últimos días

SÁBADO, 30 MARZO 2019
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[ REDACCIÓN ]

F
ormalizará la Direc-
ción de Prevención
del Delito, de Tulan-
cingo,  la solicitud

ante la Comisión de Dere-
chos Humanos del Estado
de Hidalgo (CDHEH) para
que participe como obser-
vador en la aplicación de
Operativo "Mochila",  en
centros educativos.

Fue Josué Delgado Gon-
zález, director del área, quien
indicó que ya han recibido
las primeras solicitudes de
escuelas para  incluirse a la
estrategia  preventiva, por
ello es importante acatar el
protocolo, en el  cual la
CDHEH tiene un papel fun-
damental, principalmente en
vigilar el correcto desarro-
llo de la actividad.

Indicó el ayuntamiento
que una gran parte de pa-
dres de familia y comunidad
escolar se han pronunciado
a favor de la aplicación del
operativo reconociendo que
la medida fortalece la seguri-
dad escolar, previniendo que
se transporte en mochilas ar-
tefactos o sustancias que re-
presenten riesgo.

"La Comisión de Derechos
Humanos no autoriza la im-
plementación del operativo
pero si  acompaña para
orientar la aplicación y to-
mar nota de lo que surja du-

rante la revisión". 
En más acciones que de-

berán acatarse se encuen-
tra: que la revisión de mo-
chilas sea realizada direc-
tamente por padres de fa-
milia y que las revisiones
corporales sean por apara-
to detector y no por con-
tacto físico.

Preparatorias y Universi-
dades públicas y privadas del
municipio son los que han
solicitado se retome el ope-
rativo mochila, pero también
se tiene considerado llevarlo
a secundarias.

La manera de solicitar el
operativo es sencilla, bastará
dirigir un oficio a la Direc-
ción de Prevención del Deli-
to quien a su vez notificará
e invitará a la comisión.

Integra Prevención del Delito a
Derechos en Operativo Mochila

APARTADOS. Revisión de éstas realizada directamente por padres de familia e inspecciones corporales con aparato detector y no
por contacto físico.

EN BREVE

� Es importante acatar protocolo, en el cual la CDHEH tiene un papel fundamental
� Acompañamiento para orientar aplicación y tomar nota de lo que surja durante revisión

DDEE  SSOOCCIIEEDDAADD  

Frenar venta de animales de compañía precisa mayor participación 
[ MILTON CORTÉS ]
� Fuera de control la
venta de mascotas en la
vía pública, por lo que
organismos dedicados a
la protección de los ani-
males llamaron a la po-
blación a reportar cual-
quier situación que ates-
tigüen al respecto.

Los activistas infor-
maron que pese a los ex-

hortos que se le han ex-
tendido a la población,
para evitar la venta de
mascotas en la vía públi-
ca, este tipo de situacio-
nes lejos de ir en decre-
mento, se presenta de
forma cada vez más
constante.

"Tenemos un regla-
mento vigente de Protec-
ción, Control y Bienestar

Animal, aprobado por la
Asamblea Municipal de
Pachuca., desconocemos
si los problemas por los
que actualmente atravie-
san y por los cuales se
ven impedidos a trabajar
de forma normal, sea
causa por la que no se
acuda a los lugares que
hemos señalado en los
que se presenta la venta

de perros", explicó el ac-
tivista Rubén Carreón.

Mencionó que el re-
glamento existente en la
cuidad, contempla san-
ciones superiores a los
cinco mil pesos e inclu-
so la cárcel, en contra de
aquel o aquellas perso-
nas que incurran en es-
ta actividad, sin embar-
go, no ha sido respetado.

PPOOSSEESSIIÓÓNN  DDEE  MMAASSCCOOTTAASS  

Reglamento no es letra muerta en Tulancingo 
[ REDACCIÓN ]
� El maltrato animal es sancionado conforme
el capítulo 25 del Reglamento de Protección,
Posesión y Control de Animales de Compa-
ñía y en lo que va de 2019 ha dado segui-
miento a 38 denuncias, principalmente en
situaciones de abandono en propiedad pri-
vada, prolongada exposición a la intemperie

sin agua y alimento así como falta de limpie-
za en el lugar donde se resguardan perros y
gatos. 

Indicó el ayuntamiento de Tulancingo que
desde noviembre de 2017 existe un área ex-
profeso para la atención de denuncias de mal-
trato animal, la cual depende de la dirección
de Sanidad Municipal y se trabaja de manera

coordinada con Medio Ambiente.
El trabajo activo en bienestar animal de-

riva del interés del presidente, Fernando
Pérez Rodríguez, en que el Reglamento de
Protección Animal no sea letra muerta, de
ahí haya constante socialización en colo-
nias, escuelas y ante de diversos sectores
de la sociedad.  
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� Para acercar a los estudiantes
con sus autoridades municipales,
24 menores de nivel preescolar
del Instituto Educativo "Tonant-
zin" acudieron al Palacio Muni-
cipal para entrevistar al alcalde
Humberto Mérida de la Cruz,
quien los recibió en su oficina.

"Estoy muy contento de reci-
birlos, las puertas de la presiden-
cia municipal están abiertas para
toda la ciudadanía sin importar

su edad, es muy positivo realizar
este tipo de acciones, ya que des-
pierta en la niñez el deseo de
aprender más y superarse", enun-
ció el munícipe. 

Los alumnas y alumnos llega-
ron a la alcaldía de Tolcayuca a
las 9:30 horas; acto seguido, el
edil los recibió en su despacho,
en donde los menores pudieron
hacerle varias preguntas, tales
como: ¿en dónde vive?, ¿cuántos

hijos tiene?, ¿qué problemas tiene
el municipio?, ¿qué se necesita
para ser presidente?, entre otras.

Durante la charla entre los
preescolares y el mandatario mu-
nicipal, esté los comprometió a
cuidar el agua y el medio ambien-
te, así como, a no tirar basura y a
ser ciudadanos que ayuden a los
demás, "Tienen que estudiar mu-
cho para que puedan lograr sus
sueños, sean responsables y per-

severantes, nuestro país necesi-
ta de más personas honestas", di-
jo a los infantes.

Después de la charla con Méri-
da de la Cruz, personal de Protec-
ción Civil Municipal llevó a los
estudiantes a conocer cada una
de las áreas que integran el Ayun-
tamiento, ahí los directores de
ellas los atendieron y les explica-
ron a grandes rasgos su función.
(Redacción) 

[ REDACCIÓN ]

L
impiar los oídos con objetos como coto-
netes o isopos puede causar numerosas
lesiones, algunas graves; es necesario to-
mar precauciones antes de higienizarlos,

enfatizó el Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS) en Hidalgo.

Estos son un área muy sensible y delicada, en
cada uno se produce cera para mantenerse lubrica-
do, limpio y protegido, pero mucha gente insiste
en asearlos con piezas inadecuadas; cuando se lim-
pia el conducto auditivo externo del oído es cuan-
do se corre un alto riesgo de perforar el tímpano,
que separa el oído externo del oído medio, por lo
que puede romperse fácilmente por cualquier obje-
to que sea introducido.

Sobre este tema, la coordinadora de Salud Públi-
ca del IMSS en la entidad, Elvira Elvia Escobar Be-
ristaín, aseveró que "no es recomendable eliminar
la cera por completo, ya que se propicia la reseque-
dad de la piel del conducto, que conlleva a su desca-
mación y a la picazón crónica, que a su vez impul-
sa a la persona a utilizar los cotonetes y perpetuar
el problema".

Recalcó que los isopos sólo deben ser utilizados
para la limpieza de heridas o superficies de la piel, así
como para la aplicación de cremas o medicamentos,
además de no usar soluciones sin estar previamente
recetadas por su médico, pues los ingredientes pueden
causar quemazón e inflamación en el conducto.

La perforación del tímpano puede producir do-
lor intenso, zumbidos, mareos, pérdida parcial de au-
dición y vértigo, para evitar la ruptura se recomien-
da emplear un paño con agua tibia y no limpiar la
zona más de dos veces.

Recomendó  no usar cotonetes para la limpieza
de oídos y asistir con su médico en caso de presen-
tar irritación o comezón excesiva. 

INDICACIÓN. La perforación del tímpano puede producir dolor intenso, zumbidos, mareos, pérdida parcial de audición y vértigo, para evitar la ruptura se
recomienda emplear un paño con agua tibia y no limpiar la zona más de dos veces.

Revela IMSS la manera de 
evitar problemas; audición

NODOS 

� Es necesario tomar precauciones antes de higienizar los oídos, remarca Escobar
� Al limpiar el conducto auditivo externo es cuando se corre un alto riesgo de perforar el tímpano

TTOOLLCCAAYYUUCCAA  

Acercamiento de los más pequeños con alcalde 

Salvan a mujer con neumonía severa

DDEE  6699  AAÑÑOOSS  

� Trabajo multidisciplinario del Hos-
pital General de Zona con Medicina
Familiar No. 1, salvó a la señora Jua-
na González Soto, de 69 años, esto
después de que la atendieran por una
neumonía severa con la que ingresó al
área de urgencias.

Indicó el IMSS que además de esto,

el internista, Marín Vicente Trigueros
Ríos refirió que la paciente contaba ya
con males como diabetes mellitus, hi-
pertensión de alta evolución y padeci-
mientos renales crónicos lo que creó un
panorama aún más complicado para el
área médica.

La paciente requirió de entubación

inmediata una vez en Urgencias, lo que le
ayudó a respirar y en conjunto con los
antibióticos, la neumonía fue cediendo.

"Una parte importante a la hora de
nosotros intervenir es el cuestionario al
paciente, más en edades avanzadas por-
que los problemas suelen hacerse más
grandes …". (Redacción) 
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

C
onvocan tribunales elec-
torales del país a que es-
tudiantes de quinto y
sexto de primaria de las

32 entidades participen en la se-
gunda edición del "Tribunal Elec-
toral Infantil: los derechos de ni-
ñas y niños migrantes", proceso
de selección que recreará una se-
sión pública con temática de inte-
rés para la infancia, a celebrarse
el 30 de abril.

Este viernes, en instalacio-
nes del Tribunal Electoral del Es-
tado (TEEH), celebraron la eta-

pa estatal de exposición de di-
versos tópicos para seleccionar
a niños o niñas que pasarán a
la siguiente fase regional.

Según el edicto, del 18 al 22
de marzo acudieron interesa-
dos, quienes deben cursar quin-
to y sexto de primaria o equiva-
lente, para registrarse en tribu-
nales estatales para entregar do-
cumentación, como acta de na-
cimiento, constancias, fotogra-
fías, entre otros.

Además desglosar, en máxi-
mo una cuartilla, alguno de los
temas establecidos en la convo-

catoria: ¿Qué harías por la ni-
ñez migrante si gobernaras tu
país?, ¿existe desigualdad entre
niños migrantes y no migran-
tes?, ¿se debe tomar en cuenta
la opinión de niños cuando fa-
milias cambian de domicilio,
ciudad o país?, y ¿qué propones
para escuchar necesidades de
niños migrantes?

Tras escuchar las propues-
tas, los menores participantes
eligieron a sus representantes,
mediante voto libre, directo y
secreto rumbo a la etapa regio-
nal de los 1 y 2 de abril.

EESSTTEE  SSÁÁBBAADDOO

Culmina la jornada de
vacunación a mascotas
[ REDACCIÓN ]
� "No bajes la guardia, vacu-
na a tu perro y gato, por una
salud para todos, eliminemos
juntos la rabia" es el lema que
esta semana promovieron au-
toridades del Sector Salud co-
mo parte de la Semana Nacio-
nal de Vacunación Antirrábi-
ca Canina y Felina, y que cul-
minará este fin de semana.

Según el coordinador esta-
tal del Programa de Zoonosis
de la Secretaría de Salud en
Hidalgo (SSH), Érick Canales
Vargas, la participación de la
población, hasta el viernes 29
de marzo, fue favorable por lo
que se planea dar cumplimien-
to con la meta de vacunación
de 681 mil 310 dosis; sin em-
bargo, aseveró, será este sába-
do cuando finalice la jornada,
en donde por horarios de aper-
tura sólo algunos Centros de
Salud aplicarán la vacuna re-
forzando la labor con la parti-
cipación de más de 60 consul-

torios, clínicas y hospitales ve-
terinarios de la zona metropo-
litana, que se han sumado con
la apertura de módulos de va-
cunación que operarán hoy.

De acuerdo con el médico
veterinario de la SSH, toda la
semana se reabasteció el bioló-
gico para atender todas las so-
licitudes, lo que da muestra del
interés de la gente por partici-
par en este tipo de campañas
de prevención. Recordó que
después la aplicación de la va-
cuna de manera gratuita se
hace entrega de un compro-
bante y placa de identificación
por animal vacunado.

En tanto, el jefe de la Juris-
dicción Sanitaria en Pachuca,
César Gutiérrez, señaló que de-
rivado de la amplia participa-
ción de propietarios responsa-
bles de mascotas, el próximo
domingo 31 de marzo se am-
pliará la atención en la plaza
principal de San Bartolo, en
Pachuca.

� Espera el TEEH la participación con respecto a
niños migrantes y cómo mejorar sus condiciones

TTIITTUULLAARR  DDEE  SSSSPPHH

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Nuevamente alertó el titular de la Secretaría
de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), Mauricio
Delmar, sobre el alto riesgo que implica difundir
afirmaciones falsas mediante redes sociales.

La intranquilidad del jefe policial respecto al efec-
to (para mal) de plataformas digitales se dio luego de
que la tarde del jueves, tres personas (dos mujeres
y un hombre) estuvieran a punto de ser linchados
por pobladores del Cerro de La Cruz, municipio de
Tlahuelilpan, quienes los acusaron de haber se-
cuestrado a un menor y de robarse un vehículo.

No obstante, el secretario aclaró en entrevista
que el presunto plagio nunca logró comprobarse
ni existió denuncia al respecto.

Llamado a infancia
para sus tribunales

ESFUERZO. Ejercicio convocó a menores interesados en proponer soluciones a los temas planteados.
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Advierte, una vez más,
sobre difundir mentiras
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